

SEMANA DEL 25 DE NOVIEMBRE AL 1º DE DICIEMBRE DE 1985

CETRAL

## EDITORIAL

DURANTE LOS ULTIMOS MESES SE HA VENIDO DESATANDO UNA VERDADERA OLA DE DECLARACIONES DE ALTOS EX MILITARES CRITICANDO SEVERAMENTE LA GESTION PINOCHETISTA. TAMBIEN AUMENTA LA ESPECULACION POR LOS CAMBIOS ULTIMOS OCURRIDOS AL INTERIOR DE LAS CUPULAS CASTRENSES.

MUCHOS AUSCULTAN CON OIDO AGUZADO BUSCANDO PERCIBIR LOS MINIMOS MOVIMIENTOS, RUMORES U OPINIONES QUE SE VAN REGISTRANDO AL INTERIOR DE LOS CUERPOS CASTRENSES.

ESTA SEGUIDILLA DE DECLARACIONES, A LAS QUE SE HAN SUMADO YA LAS DE GRANDES EMPRESARIOS, LIDERES POLITICOS DE DERECHA Y EX MINISTROS ARREPENTIDOS, ASI COMO ANUNCIOS E INSINUACIONES POR PARTE DE DIPLOMATICOS ACREDITADOS EN CHILE, TIENE UN PUNTO DE PARTIDA COMUN: TODOS APOYARON EL SANGRIENTO GOLPE MILITAR DE 1973 Y TODOS SIGUEN CONSIDERANDOLO COMO UN HECHO INDISCUTIBLE. ENSEGUIDA, TODOS ESTAN DE ACUERDO CON LA GESTION DE LOS MILITARES "EL PRIMER TIEMPO (BASANTE INDEFINIDO) PERO PIENSAN QUE YA ES EL MOMENTO DE PASARLE EL MANDO A LOS CIVILES PUES, EN DEFINITIVA NO SE ESTAN CUMPLIENDO LOS OBJETIVOS QUE SE PROPUSIERON AL DERROCAR A LA UNIDAD POPULAR, ADEMAS DEL PELIGROSO AVANCE QUE PARA ELLOS ESTAN TENIENDO LAS FUERZAS POPULARES EN TODOS LOS PLANOS Y SECTORES DEL PAIS.

EN DEFINITIVA, LOS MISMOS QUE EN 1973 DERROCARON A ALLENDE Y CON LOS MISMOS ARGUMENTOS, HOY INTENTAN CONSOLIDAR UNA ALIANZA - CUYO SOPORTE POLITICO LO DARIA EL LLAMADO ACUERDO NACIONAL - PARA SACAR AL ACTUAL GOBIERNO ENCABEZADO POR PINOCHET.

NUEVAMENTE SE INTENTA PASAR POR SOBRE EL ANIMO Y DESEO VERDADERO DE LA GRAN MAYORIA DEL PUEBLO CHILENO, PARA QUIEN EL GOLPE FUE UN ACTO ILEGITIMO E INACEPTABLE Y ES QUIEN HA SUFRIDO LAS MAYORES CONSECUENCIAS DE ESTOS DOCE ANOS DE DICTADURA.

LA UNICA ALTERNATIVA POSIBLE ES QUE HOY EN DIA EL MOVIMIENTO POPULAR CONSTRUYA SU PROPIA FUERZA ALTERNATIVA Y CON ELLA CONQUISTE SU DERECHO A SER RECTOR EN LOS DESTINOS FUTUROS DEL PAIS, RECHAZANDO AQUELLAS ALIANZAS O ACUERDOS "SALVADORES" DE ULTIMO MINUTO QUE NO REPRESENTAN SI NO EL CONTINUISMO ACTUAL BAJO OTRO ROPAJE.



El pueblo no esperara hasta el 89

## "NO AL 89"

SANTIAGO:-- UNA CENTENA DE PERSONALIDADES FIRMO UNA DECLARACION PUBLICA EN LA CUAL EXPRESAN SU RECHAZO ABSOLUTO A LAS POSICIONES DE AQUELLOS QUE POSTULAN QUE HAY QUE ESPERAR HASTA 1989 PARA ESPERAR ALGUN CAMBIO POLITICO EN CHILE.

"CHILE NO RESISTE UNA ESPERA HASTA EL 89 -- SE DICE EN LA DECLARACION -- NO POR UN CAPRICHOSINO SIMPLEMENTE, PORQUE EN 'TERMINOS REALES' EL PAIS NO LA RESISTIRA Y EL PUEBLO NO LA SOPORTARA".

"EL HAMBRE, LA CESANTIA, LOS SUELDOS CONGELADOS, LAS EMPRESAS AL BORDE DEL ABISMO, ENDEUDADAS Y SIN PERSPECTIVAS, LA FALTA DE LIBERTAD, LA CORRUPCION, EL DESQUICIAMIENTO, LOS CRIMENES ATROCES CUYAS VERDADES COMIENZAN A CONOCERSE, LA DESCONFIANZA Y LA INCREDLIDAD EN LOS PROPOSITOS DEL REGIMEN Y DE SUS VOCEROS, EL MIEDO, LA INSEGURIDAD Y EL TERROR QUE SE INFUNDE Y PRETENDE INFUNDIR SE CON EL UNICO Y EXCLUSIVO AFAN DE MANTENERSE EN EL PODER, SON ELEMENTOS MAS QUE SUFICIENTES PARA PERCIBIR QUE ESPERAR CUATRO ANOS MAS ES IMPOSIBLE".

LUEGO LA DECLARACION AGREGA QUE "LO CIERTO ES QUE LAS DICTADURAS NO

TIENEN FECHA FIJA PARA SU TERMINO. POR ESO NOS ALARMA QUE HAYA QUIENES TODAVIA PIENSAN EN ESPERAR HASTA EL 89. O QUE HAYA OTROS QUE PROPONGAN QUE HAY QUE PREPARARSE PARA EL 89, QUE HAY QUE TENER PACIENCIA Y QUE NO HAY QUE 'PERDER LA CORDURA', PORQUE ESE SERA EL MOMENTO DE LA GRAN PELEA POR LA DEMOCRACIA. NOS PREOCUPAN, CIERTAMENTE, ESAS ACTITUDES VACILANTES. Y NUESTRA INQUIETUD CRECE CUANDO ADVERTIMOS INTENTOS DE UNA NEGOCIACION CON EL REGIMEN QUE, EN DEFINITIVA, PODRIA TENER COMO RESULTADO SU CONSOLIDACION HASTA EL 89".

"CREEMOS, CONTINUA LA DECLARACION, QUE ES URGENTE HACER UN LLAMADO AMPLIO A NO DEJARSE ADORMECER POR ESA MUSICA, A IMPEDIR QUE NOS ACOSUMBREMOS A ESCUCHARLA. CREEMOS QUE ES URGENTE EL FIN DEL REGIMEN HOY, MANANA, LO ANTES POSIBLE. Y PARA ESO ESTAMOS LLAMOS A JUNTARNOS CON CUALQUIERA QUE ESTE DISPUESTO A ELLO, INCLUIENDO CON LOS QUE HAN SIDO SU SUSTENTO. LA URGENCIA DE CHILE NOS OBLIGA A RAZONAR COMO CHILENOS Y A UNIRNOS PARA ACTUAR COMO CHILENOS".

"ASI COMO NO PODEMOS ACOSTUMBRARNOS A LA TERRIBLE INJUSTICIA QUE SIGNIFICA QUE SEIS DE LOS MAS DESTACADOS DIRIGENTES SOCIALES DEL PAIS

40P.12483

IS PERMANEZCAN ENCARCELADOS;ASI CO  
MO TENEMOS EL COMPROMISO DE MOVILI  
ZARNOS HASTA CONSEGUIR SU TOTAL LI  
BERACION. ASI, FORMULAMOS ESTE LLA  
MADO A SER INCONFORMISTAS, A NO RE  
GALARLE CUATRO ANOS MAS A LA DICTA  
DURA, PORQUE LA ESPERANZA DE UN PUE  
BLO EN SU FUTURO NO PUEDE POSTER-  
GARSE, PORQUE LA PAZ Y LA TRANQUI  
LIDAD EN NUESTROS HOGARES DE CHILE  
NOS ES UNA EXIGENCIA DEL PRESENTE,  
PORQUE ARREPENTIRSE EL 89 SERA DE  
MASIADO TARDE Y NO SERVIRA DE NA-  
DA".

ENTRE LAS PERSONALIDADES FIR  
MANTES FIGURAN, ENTRE OTROS, PATRI  
CIO ACEVEDO, JAIME ANDRADE, JOSE  
BALMES, GRACIELA BORQUEZ, JUAN PA-  
BLO CARDENAS, MANUEL BULNES, JOSE CA  
RRASCO, FERNANDO CASTILLO VELASCO,  
MARCELO CASTILLO, JAIME CATALDO, AN  
TONIO CAVALLA, SENEN CONEJEROS, MAR  
CELO CONTRERAS, GERMAN CORREA, POLI  
DELANO, CARLOS FRESNO, VICTOR HUGO  
GAC, ROBERTO GARRETON, CLAUDIA DI GI  
ROLAMO, ANA GONZALEZ, RODRIGO GONZA  
LEZ, RAFAEL A. GUMUCIO, CESAR GUMU-  
CIO, DELFINA GUZMAN, JAIME HALES, PA  
TRICIO HALES, JORGE HOURTON, JORGE  
LAVANDERO, FABIOLA LETELIER, YERKO  
LJUBETIC, HAYDEE LOPEZ, EDUARDO LO-  
YOLA, MARIA MAJUNDA, RAFAEL MAROTO  
VICTOR MATURANA, FEDERICO MUJICA, JE  
KAR NEGHME, FANNY POLLAROLO, FELIPE  
POZO, JORGE ANDRES RICHARDS, MANUEL  
RIOSECO, ORLANDO SAENS, JOSE SANFUEN  
TES, MANUEL SANHUEZA, PATRICIA TO-  
RRES, JUVENCIO VALLE, MIRIAM VERDU  
GO.

SUMARIO

Editorial ..... 1  
No al 89 .....  
Paro en U. de Concepcion ..... 2  
Protestas en Arica .....  
Habla Manuel Almeyda ..... 3  
MDP apoya paro nacional .....  
Excarcelan dirigentes .....  
Voladura de puente ..... 4  
Bombazos .....  
Liberan menores .....  
Generales discreparian ..... 5  
Protesta por intromision .....  
Declaracion del MAPU ..... 6  
Elecciones entre profesorado ....  
Preocupado embajador yanqui ..... 7  
Declaracion de Socialistas .....  
Problemas en Acuerdo .....  
Miente el "Kardek"..... 8  
ONU: Informe parcial.....



Estudiantes contra rector Clericus

PARO TOTAL EN UNIVERSIDAD DE CONCEPCION

CONCEPCION:- TOTALMENTE PARALIZA  
DA CONTINUABA LA UNI  
VERSIDAD DE CONCEPCION LUEGO QUE LA  
FEDERACION DE ESTUDIANTES MANTUVIE  
RA A FIRME SU LLAMADO A PARO Y QUE  
SE HICIERA EFECTIVO A PARTIR DEL 7  
DE NOVIEMBRE PASADO.

LOS ESTUDIANTES, QUE RECLAMAN  
LA REDEMOCRATIZACION DE LA UNIVERSI  
DAD Y EL FIN DE LA INTERVENCION MI  
LITAR, Y ESPECIALMENTE LA RENUNCIA  
DEL RECTOR GUILLERMO CLERICUS, PRO  
TAGONIZARON MITINES RELAMPAGOS EN EL  
CENTRO DE ESTA CIUDAD, MARCHAS AL IN  
TERIOR DE LA UNIVERSIDAD, MANTENIE  
DOSE EN UN ESTADO DE ASAMBLEA PERMA  
NENTE.

LA PARALIZACION SE HIZO TOTAL  
LUEGO QUE EL RECTOR INTERVENTOR PRO  
TAGONIZARA EL LUNES 25 UNA INESPERA  
DA GIRA DE INSPECCION POR LAS DESIER  
TAS DEPENDENCIAS DE LA UNIVERSIDAD  
SIENDO FUERTEMENTE ESCOLTADO POR UN  
PIQUETE DE POLICIAS ARMADOS DE EQUI  
POS ANTIMOTINES. EN ESA OPORTUNI  
DAD CLERICUS APROVECHO LA OCASION PA

RA AMENAZAR A LOS ESTUDIANTES CON  
QUE EL AÑO ACADEMICO CONCLUYRA EN EL  
PLANTEL EN LA FECHA PREVISTA ( LOS  
PRIMEROS DIAS DE ENERO) "ASI HAYA UN  
SOLO ESTUDIANTE EN CLASES".

CLERICUS, EN SU VISITA JUNTO A  
CARABINEROS A LA UNIVERSIDAD, REPI  
RIENDOSE A LA FEDERACION ESTUDIAN-  
TIL, QUE ES DIRIGIDA POR UNA ALIAN  
ZA ENTRE LA J.D.C. Y EL M.J.D.P., DI  
JO QUE "HABIA ORDENADO UN ESTUDIO PA  
RA DETERMINAR SI ESE ORGANISMO ERA  
ILEGAL O NO, DADA SU CONFORMACION PO  
LITICA". (EL MDP ES PERSEGUIDO POR  
LEY EN CHILE).

LA FEDERACION DE ESTUDIANTES DE  
CONCEPCION, FEC, POR BOCA DE SU PRE  
SIDENTE SERGIO MICCO, DESAFIO LAS A  
MENAZAS DE CLERICUS — A QUIEN CUES  
TIONAN ESTUDIANTES Y ACADEMICOS —  
SEÑALO QUE HABIAN RESUELTO "LA NO  
RENDICION DE EXAMENES POR NO EXIS-  
TIR CONDICIONES ACADEMICAS" DECIDIE  
NDO ADEMAS LA CONTINUACION DE LAS AC  
TIVIDADES DE PROTESTA QUE HAN ARRO  
JADO HASTA AHORA UN SALDO DE SEIS ES  
TUDIANTES DETENIDOS.

PROTESTAS EN ARICA

ARICA:- VIOLENTAMENTE REPRIMIERON  
LAS FUERZAS POLICIALES A  
GRUPOS DE MANIFESTANTES QUE, CON MO  
TIVO DE LA VISITA DEL DICTADOR PINO  
CHET A ESTA CIUDAD, UBICADA EN EL EX  
TREMOS NORTE DEL PAIS, SALIERON A LA  
CALLE PARA EXPRESAR SU DESCONTENTO.

LOS MANIFESTANTES SE APOSTARON  
EN LA CENTRICA ROTONDA TUCAPEL DE A  
RICA, EN DONDE SE INSTALARON GRUPOS  
QUE PORTABAN LIENZOS Y CARTELES, AL  
TIEMPO QUE VOCEABAN CONSIGNAS COM  
TRA EL REGIMEN. LOS MANIFESTANTES  
AL SER REPRIMIDOS CONTESTARON LAN  
ZANDO PIEDRAS CONTRA VEHICULOS POLI  
CIALES. LAS FUERZAS POLICIALES DIS

PARARON BALINES Y LANZARON BOMBAS  
LAGRIMOGENAS, LO QUE CAUSO HERIDAS  
AL TAXISTA JOSE AYALA Y UNA MUJER NO  
IDENTIFICADA.

GRUPOS DE ESTUDIANTES PROTESTA  
RON TAMBIEN EN LA UNIVERSIDAD DE TA  
RAPACA, MIENTRAS OTRO GRUPO LOGRO  
DESVIAR LA COMITIVA DEL TIRANO AL IN  
TERRUMPIR EL TRAFICO CON PANCARTAS  
EXIGIENDO "QUEREMOS DEMOCRACIA".

FINALMENTE AL ATARDECER, GRU  
POS DE POBLADORES Y ESTUDIANTES ERI  
GIERON BARRICADAS PARA MARCAR SU RE  
PUDIO A LA VISITA A LA REGION DEL  
DICTADOR.



Manuel Almeyda habla desde la clandestinidad

### MANUEL ALMEYDA: EL MDP SE DEBE AL PUEBLO CHILENO

SANTIAGO:-- EL PRESIDENTE DEL MOVIMIENTO DEMOCRATICO POPULAR, DOCTOR MANUEL ALMEYDA, OTORGO UNA ENTREVISTA AL SEMANARIO OPOSITOR "ANALISIS" DESDE LA CLANDESTINIDAD. ALMEYDA SE ENCUENTRA EN PROFUGO DESDE QUE HACE UN AÑO DECIDIERA NO ENTREGARSE A LOS TRIBUNALES POR UN REQUERIMIENTO DICTATORIAL, QUE PRETENDIA ENCARCELARLO COMO LO HABIA HECHO EN OTRAS OPORTUNIDADES.

DESDE ESA FECHA A LA EPOCA EL DEMOCRATA CHILENO OCUPA EL CARGO DE SUBSECRETARIO GENERAL DEL PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE QUE ENCABEZ SU HERMANO, EL EX CANCELLER DEL PRESIDENTE ALLENDE CLODOMIRO ALMEYDA.

CONSULTADO MANUEL ALMEYDA RESPECTO AL "ACUERDO NACIONAL" SEÑALÓ QUE "ES UN FACTOR POSITIVO EN LA MEDIDA QUE ASUMA LAS REIVINDICACIONES MAS SENTIDAS DEL PUEBLO CHILENO, QUE ESTAN RESUMIDAS EN LA CONSIGNA 'DEMOCRACIA AHORA'". "PERO NO SERA POSITIVO SI TRANSITA HACIA LA NEGOCIACION CON EL REGIMEN, EL QUE HA DEMOSTRADO NO SER INTERLOCUTOR VALIDO Y QUE CARECE DE LA MAS MINIMA VOLUNTAD NEGOCIADORA". "CONSIDERANDO ESTAS INCERTIDUMBRES QUE PRESENTA EL ACUERDO, HEMOS PLANTEADO QUE LAS FUERZAS CONSEQUENTEMENTE DEMOCRATICAS DEBEN IMPULSAR Y ENCABEZAR LA LUCHA DE MASAS A FIN DE SUPERAR LAS LIMITA-

CIONES PROPIAS DEL ACUERDO NACIONAL EN ESPECIAL SU CARACTER EXCLUYENTE Y LEGITIMANTE DE LA INSTITUCIONALIDAD IMPUESTA".

RESPECTO A LOS RUMORES DE LA REVISTA DEMOCRATACRISTIANA "HOY" RESPECTO AL QUIEBRE DEL MOVIMIENTO DEMOCRATICO POPULAR, EL DIRIGENTE SOCIALISTA AFIRMO QUE "SIN DUDA, HAY GENTE QUE DESEA QUE EL M.D.P. SE HAYA TRIZADO COMO CONSECUENCIA DEL ACUERDO NACIONAL. NO ES ASI, Y ELLO TIENE UNA EXPLICACION QUE VA MAS ALLA DELLA COYUNTURA: EL M.D.P. ES LA EXPRESION POLITICA MAS AUTENTICAMENTE REPRESENTATIVA DE LOS INTERESES Y DEMANDAS POPULARES Y LA MAS INTRANSIGENTEMENTE COMBATIVA CONTRA LA DICTADURA. LOS PARTIDOS QUE LO INTEGRAN TIENEN PLENA CONCIENCIA DEL PAPEL QUE JUEGA EN EL ENFRENTAMIENTO AL REGIMEN Y EN LA CONSTRUCCION DE LA MAS AMPLIA UNIDAD DEMOCRATICA".

"POR OTRA PARTE -- INDICO ALMEYDA -- LOS COMPONENTES DEL M.D.P. SON PARTIDOS DISTINTOS QUE NO SIEMPRE Y EN TODO MOMENTO HAN DE PENSAR ABSOLUTAMENTE IGUAL. EN LO FUNDAMENTAL NO NOS PERDEMOS, SABEMOS CUAL ES EN ESE MOMENTO PRINCIPAL Y NO DEBILITAREMOS NUESTRA CAPACIDAD DE LUCHA POR DIFERENCIA DE Matices. EL SABER SUPERAR ESAS DISCREPANCIAS ES PRUEBA DE NUESTRA SUPERIOR CONCIENCIA POLITICA. EL MDP NO SE CAE NI SE QUIEBRA POR CUESTIONES PUNTUALES, PUES SE DEBE AL PUEBLO CHILENO, A LA IZQUIERDA, AL SOCIALISMO".

EL DEMOCRATA CHILENO ENFATIZO: "LA DERECHA Y ALGUNOS SECTORES DE CENTRO SE HACEN ILUSIONES CON POSIBLES TRAZADURAS DEL M.D.P. PERO LAS DIFERENCIAS MOMENTANEAS NO NOS QUIEBRAN. ESTA A LA VISTA" CONCLUYO.

### MDP APOYA NUEVO PARO NACIONAL

SANTIAGO:-- EL MOVIMIENTO DEMOCRATICO POPULAR MANIFESTO EN CONFERENCIA DE PRENSA EL PASADO 23 DE NOVIEMBRE SU APOYO AL PARO NACIONAL LLAMADO POR EL CONSEJO DE FEDERACIONES SINDICALES, CONFASIN, PERTENECIENTE AL COMANDO NACIONAL DE TRABAJADORES, C.N.T.

EL PARO NACIONAL TIENE COMO OBJETIVO FUNDAMENTAR EL DEMANDAR POR EL RETORNO A LA DEMOCRACIA EN CHILE.

DURANTE LA CONFERENCIA DE PRENSA, EL CONGLOMERADO OPOSITOR DE IZQUIERDA DESTACO EL ESPIRITU UNITARIO QUE SE OBSERVO EL PASADO 21 DE OCTUBRE EN EL PARQUE O'HIGGINS.

"ESTA MOVILIZACION FUE UNA GRAN DERROTA A LOS AFANES DIVISIONISTAS DE LA DICTADURA, LOS SECTORES DE DERECHA QUE LA APOYAN, EL GOBIERNO Y LA EMBAJADA DE LOS ESTADOS UNIDOS" EXPRESARON LOS DEMOCRATAS.

### EXCARCELAN A DIRIGENTES

SANTIAGO:-- LUEGO DE MAS DE DOS MESES DE PRESIDIO, FUERON DEJADOS EN LIBERTAD CONDICIONAL POR LA CORTE DE APELACIONES DE SANTIAGO LOS DIRIGENTES SOCIALES RODOLFO SEGUEL, PRESIDENTE DEL COMANDO NACIONAL DE TRABAJADORES; ARTURO MARTINEZ, DIRIGENTE DE LOS TRABAJADORES GRAFICOS Y EDUARDO VALENCIA, PRESIDENTE DE LA METROPOLITANA DE POBLADORES.

LOS TRES DIRIGENTES LIBERADOS, JUNTO A MANUEL BUSTOS, JOSE RUIZ DI GIORGO Y MARIO ARANEDA HABIAN SIDO ENCARCELADO POR LA TIRANIA ACUSADOS DE HABER VULNERADO LA LEY DE SEGURIDAD INTERIOR DEL ESTADO AL LLAMAR A PARTICIPAR EN LA JORNADA DE PROTESTA DEL 4 Y 5 DE SEPTIEMBRE PASADO.

LOS ARTICULOS ESPECIFICOS POR LOS CUALES HABIAN SIDO ENCARGADOS

REOS LOS DIRIGENTES SOCIALES, Y POR LOS CUALES AUN CONTINUAN PRESOS BUSTOS DI GIORGO Y ARANEDA SON POR COMETER DELITO DE CONCERTAR O FACILITAR REUNIONES PARA DERROCAR O DESESTABILIZAR AL GOBIERNO; POR INDUCIR O INCITAR A SUSPENSIONES O PAROS EN ACTIVIDADES PRODUCTIVAS, DEL TRANSPORTE O EL COMERCIO O A LA ALTERACION EN EL ORDEN O LOS SERVICIOS PUBLICOS; Y POR FOMENTAR O CONVOCAR SIN AUTORIZACION A ACTOS PUBLICOS COLECTIVOS O MANIFESTACIONES DE CUALQUIER ESPECIE.

LA JERARQUIA DE LA IGLESIA CATOLICA CHILENA EXPRESO SU SATISFACCION POR LA MEDIDA; SIN EMBARGO, EL VICARIO DE LA PASTORAL OBRERA, MONS. CARLOS BALZA LAMENTO LO RESTRINGIDO DE LA MEDIDA FRENTE A LA GRAN CANTIDAD DE DETENIDOS QUE ESTAN IMPUTADOS POR LOS MISMOS CARGOS.

## VOLADURA DE PUENTE

VALPARAISO:- EL FRENTE PATRIOTICO MANUEL RODRIGUES REI VINDICO EL 29 DE NOVIEMBRE EL ATENTADO QUE EN LA NOCHE DEL 28 DESTRUYERA UN TRANSITADO PUENTE EN LA RUTA QUE UNE LA CAPITAL CON ESTE PUERTO.

EL SABOTAJE FUE REALIZADO CON CINCO POTENTES CARGAS DE DINAMITA DESTRIBANDO PARTE DEL PUENTE DE LA ROTUNDA EN LA ZONA DE CASABLANCA.

SEGUN INDICARON VOCEROS DEL FPMR EL OBJETIVO DE LA ACCION FUE APOYAR ACTIVAMENTE EL PARO QUE MANTIENEN LOS OBREROS DEL PUERTO DE VALPARAISO, BLOQUEANDO EL TRANSITO DE CAMIONES CON CARGA HACIA Y DESDE ESA TERMINAL MARITIMA, LA PRINCIPAL DEL PAIS.



Una de las acciones del FPMR

"ES — SEÑALO EL FPMR — UNA ADVERTENCIA A LOS SECTORES PATRONALES Y DE TRANSPORTE" QUE SIGUEN BOICOTEANDO EL PARO QUE MANTIENEN 1.500 TRABAJADORES PORTUARIOS DESDE HACE UN MES, MEDIANTE LA LLEGADA MASIVA DE CAMIONES A VALPARAISO.

POR OTRA PARTE, EL F.P.M.R. NEGÓ TODA PARTICIPACION EN TRES ATENTADOS COMETIDOS EN CHILE QUE PROVOCARON VICTIMAS INOCENTES, A TRAVES DE UNA CARTA QUE HICERON LLEGAR AL DIARIO OPOSITOR "FORTIN MAPOCHO", FIRMANDA POR LA DIRECCION NACIONAL DEL GRUPO ARMADO. EN EL TEXTO DE LA MISMA SE SEÑALA QUE "EL REGIMEN DISPONE DE DEMASIADOS MEDIOS PARA MANEJAR PARTE IMPORTANTE DE LA SITUACION, POR LO QUE LA OPOSICION DEBE HACER USO DE LOS MAS VARIADAS FORMAS DE LUCHA ADECUADAMENTE COMBINADAS".

POR OTRA PARTE, UN DIRIGENTE DEL FRENTE, JORGE FERNANDEZ DIJO EN LA HABAN QUE LA RESISTENCIA ARMADA ES LA UNICA ALTERNATIVA PARA DERROCAR AL REGIMEN DE AUGUSTO PINOCHET EN LAS ACTUALES CIRCUNSTANCIAS.

FERNANDEZ EXPLICO QUE EL FPMR ASPIRA A LA SUBLEVACION NACIONAL QUE ACABE CON EL REGIMEN DE PINOCHET Y DE PASO A UN RETORNO REAL DE LA DEMOCRACIA EN EL PAIS. "SOMO — DIJO — UNA ORGANIZACION ARIADA, PROFUNDAMENTE LATINOAMERICANISTA Y ANTIMPERIALISTA QUE BUSCA RECOGER LAS EXPRESIONES MAS RICAS DEL CONTINENTE Y DEL PROPIO CHILE EN LA LUCHA POR LA LIBERACION NACIONAL".

## LIBERADOS MENORES CONFINADOS

SANTIAGO:- GESTIONES DE ORGANISMOS DE DERECHOS HUMANOS LOGRARON LA LIBERACION DE DOS MENORES DE EDAD QUE SE ENCONTRABAN CONFINADOS EN INHOSPITAS REGIONES DEL NORTE DE CHILE.

LUIS FERNANDO ROMERO GONZALEZ, ESTUDIANTE DE 17 ANOS, QUIEN ESTABA RELEGADO EN SIERRA GORDA; Y MAURICIO ESCARATE VALDEZ, TAMBIEN DE 17 ANOS, RELEGADO EN TOCONAO, PODRAN REGRESAR JUNTO A SUS PADRES. AMBOS ADOLESCENTES CUMPLIAN PENAS DE TRES MESES, LUEGO DE SER DETENIDOS EN MANIFESTACIONES ANTIDICTATORIALES EN EL MES DE SEPTIEMBRE PASADO.

MIENTRAS SE ENCONTRABAN DETENIDOS EN LAS COMISARIAS DE LA MILITARIZADA POLICIA DE CARABINEROS, FUERON NOTIFICADOS DE LA ARBITRARIA CONDENAMPADA EN EL ARTICULO 24 DE LA FRAUDULENTE CONSTITUCION QUE PINOCHET IMPUSO AL PAIS EN 1980. DICHO ARTICULADO CONFIERE AL JEFE DE ESTADO PODERES OMNIMODOS, QUE ANULAN CUALQUIER RECURSO JURIDICO QUE PUEDA DEFENDER LOS DERECHOS HUMANOS BASADO EN EL SIMPLE "POR ORDEN DEL PRESIDENTE".

EL FAMOSO ARTICULADO, QUE VIO LA POR SU SOLA EXISTENCIA LA DECLARACION UNIVERSAL DE LOS DERECHOS DEL HOMBRE, NO ESPECIFICA LIMITE DE EDAD PARA LA APLICACION DE LAS PENAS DE DESTIERRO INTERNO, EXILIO, ENCARCAMIENTO, INCOMUNICACION, ETC.

## CUMPLEANOS DE PINOCHET: 14 BOMBAS

SANTIAGO:- COINCIDIENDO CON EL 70 CUMPLEANOS DE AUGUSTO PINOCHET 14 ARTEFACTOS EXPLOSIVOS ESTALLARON A LO LARGO DE TODO EL PAIS EN SUCURSALES DEL BANCO DEL ESTADO Y OTROS EDIFICIOS GUBERNAMENTALES.

EN SANTIAGO DETONO ADEMAS UNA BOMBA COLOCADA EN UN AUTOMOVIL FRENTE A LA SEDE DE LA ESCUELA DE CARABINEROS (POLICIA MILITARIZADA), RESPONSABLES DE ASESINATOS Y DEGOLLAMIENTOS DE OPOSITORES, CAUSANDO SERIOS DANOS A LA ESTRUCTURA DEL EDIFICIO.

OTRA BOMBA ESTALLO FRENTE A LA SUCURSAL DEL BANCO DEL ESTADO UBI-

CADO EN LA AVENIDA DE SANTA ROSA EN ESTA CAPITAL, CAUSANDO LA ROTURA DE LOS VENTANALES.

POR OTRA PARTE FUERON QUEMADOS DOS OMNIBUSES A UN COSTADO DE LA MONEDA ANTE LA MIRADA ATONITA DE AGENTES DE LA GUARDIA PRESIDENCIAL; LA LLEGADA DE LOS BOMBEROS NO LOGRO APACIGUAR LAS LLAMAS, CAUSANDO GRAN EXPECTACION A CENTENARES DE TRANSEUNTES QUE A ESA HORA REGRESABAN A SUS HOGARES.

OTRO ATAQUE OCURRIO A DIEZ CUADRAS DE LA MONEDA, CERCA DEL CLUB MILITAR DE OFICIALES Y AFECTO A OTRO VEHICULO DE LA LOCOMOCION COLECTIVA QUE RESULTO PARCIALMENTE DESTRUIDO.

EN TALCAHUANO ESTALLO UNA BOMBA FRENTE A LA RESIDENCIA DEL AGENTE DEL BANCO DEL ESTADO DE ESA CIUDAD JORGE CONCHA EN LA MADRUGADA DEL 23 DE NOVIEMBRE (CUMPLEANOS DEL TIRANO).

UNA SUCURSAL DE UN BANCO EN LA COLUNA DE MAIPU EN SANTIAGO TAMBIEN FORMO PARTE DE LA CELEBRACION CON QUE LA RESISTENCIA FESTEJO AL DICTADOR, DESTRUYENDO SUS VENTANALES.

FRENTE A LA SEDE DIPLOMATICA DEL GOBIERNO RACISTA DE SUDAFRICA ESTALLO OTRO ARTEFACTO EXPLOSIVO Y LA POLICIA POLITICA PINOCHETISTA DESACTIVO OTRO.



Saludos a Pinochet: ¿son todos sinceros?

#### GENERALES DISCREPARIAN CON PINOCHET

SANTIAGO:- PINOCHET SE ENCONTRO CON JUICIOS FAVORABLES AL ACUERDO NACIONAL EN LA PROPIA JUNTA MILITAR DE GOBIERNO, SENALO EL ABOGADO RICARDO CLARO A LA REVISTA APSI EN UNA ENTREVISTA. RICARDO CLARO FUE UN GOLPISTA CONNOTADO EN 1973 Y OCUPÓ ENTRE SEPTIEMBRE DE ESE AÑO Y JULIO DE 1975, EL CARGO DE CONSEJERO DEL MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES DE PINOCHET.

EL EX CONSEJERO DE PINOCHET INDICO QUE LOS GENERALES MATTHEI Y STANGÉ FORZARON AL TIRANO A ESTUDIAR A FONDO EL "ACUERDO NACIONAL" QUE FIRMARA LA DEMOCRACIA CRISTIANA, LA DERECHA REPUBLICANA Y EL MUN (ESTE SE DESENTENDIO DE PINOCHET SOLO HACE ALGUNOS MESES), JUNTO A GRUPOS SOCIAL DEMOCRATAS. OTRAS FUENTES YA HABIAN INDICADO QUE LOS JEFE MAXIMOS DE CARABINEROS Y DE LA FUERZA AEREA HABIAN INDICADO A PINOCHET QUE EN OPINION DE AMBAS INSTITUCIONES ERA PRECISO NO CONTINUAR CON LA DESCALIFICACION DEL ACUERDO NACIONAL E INICIAR UN PROCESO DE ACERCAMIENTO HACIA SECTORES CIVILES. LA RESPUESTA DADA POR PINOCHET HABRIA SIDO LA SERIE DE ALMUERZOS CON POLITICOS, ACADEMICOS Y ESTUDIANTES QUE ESTE ORGANIZO EN LA MONEDA.

EN ESTE SENTIDO CLARO SOSTIENE QUE PINOCHET DEBIA MANTENER REUNIONES CON DIFERENTES SECTORES POLITICOS, PERO "HAY MALESTAR ENTRE LOS GENERALES Y ALMIRANTES PORQUE SE ESTIMA QUE PINOCHET SE BURLO DE ELLOS" AL CONVERTIR LOS 'SIETE CONTACTOS POLITICOS' EN SIMPLES ALMUERZOS QUE FINALMENTE SOLO FUERON TRES CON INCONCIVILES DEL DICTADOR.

LA REVISTA HOY EN SU ULTIMO NUMERO INDICA QUE LAS VOCES DISCREPANTES ALCANZAN IGUALMENTE EN EL EJERCITO, EN DONDE A LA DEL MAYOR GENERAL DANUS SE SUMA UN BORRADOR QUE HACE SEIS SEMANAS ENVIO A SU CAPITAN GENERAL UN GRUPO DE ALTOS OFICIALES EL QUE, AL NO TENER RESPUESTA FORMAL, LOS GENERALES HABRIAN DADO LA FORMA DE UN MEMORANDUM A SUS IDEAS.

FINALMENTE RICARDO CLARO INSISTE QUE NO SERIA RARO UN ALZAMIENTO AL SENALAR QUE "TEMO QUE LAS FUERZAS ARMADAS BUSQUEN OTRA FORMA DE PRESION".

#### LLAMADO DE ATENCION A EMBAJADOR ALEMAN

SANTIAGO:- LA DICTADURA MILITAR CHILENA EXIGIO EXPLICACIONES AL EMBAJADOR DE LA REPUBLICA FEDERAL DE ALEMANIA EN ESTA CAPITAL, A RAZ DE UNA DECLARACION EN FAVOR DEL "ACUERDO NACIONAL", SEGUN SE INFORMO EN MEDIOS DIPLOMATICOS.

EL EMBAJADOR EN CUESTION DIJO QUE LOS EMBAJADORES DE LOS PAISES EUROPEOS OCCIDENTALES (QUIENES SE REUNIERON CON REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS QUE SUSCRIBIERON EL LLAMADO AL ACUERDO NACIONAL) PENSABAN QUE LA UNION OPOSITORA CHILENA ES "IMPORTANTE Y SIGNIFICATIVA Y REPRESENTA UNA ALTERNATIVA POSITIVA Y DEMOCRATICA Y ES UNA NEGATIVA A SOLUCIONES DE VIOLENCIA, TERRORISMO Y EXTREMISMO".

#### GENERAL (R) SEPULVEDA: BUSCAR LA VERDAD

SANTIAGO:- EN ENTREVISTA PUBLICADA EN SANTIAGO, EL GENERAL DE EJERCITO EN RETIRO MARIO SEPULVEDA SENALO QUE CREE QUE LAS FUERZAS ARMADAS ESTAN DISPUESTAS A ASUMIR LA VERDAD, "LA VERDAD HAY QUE ASUMIRLA CON ENTREZA Y HONOR, AUNQUE DUELA" RECALCO.

CONSULTADO RESPECTO SI SE PUDIERA CONFUNDIR JUSTICIA CON REVANCHISMO RESPONDIO: "ES PEOR QUE NO SE SEPA LA VERDAD, LOS CIVILES A TRAVES DE LA VERDAD NO BUSCAN LA VENGANZA, NI EL REVANCHISMO, TODO LO CONTRARIO, SI SE CONOCE LA VERDAD SE VAN A DAR CUENTA QUE HUBO MUCHOS FACTORES QUE PUDIERON HABER INFLUIDO AL TOMAR CIERTAS DETERMINACIONES, BUENAS O MALAS".... "ASI TENDRAN ANTECEDENTES PARA JUZGAR, PERO SI SE OCULTA LA VERDAD SE PUEDE PREJUZGAR Y ADEMAS SE DESCONFIA, ESO SI ES PELIGROSO. ME ALEGRA EN CIERTO MODO, — ANADIO — TODO ESTO ESTA APARECIENDO AHORA Y NO DESPUES, EN EL FUTURO, PORQUE SI NO DESPUES SE PODRIA TOMAR COMO REVANCHA, ES PREFERIBLE QUE AHORA SE ACLAREN LAS COSAS".

EL GENERAL EN RETIRO SENALO QUE NO CREE QUE SEA DIFICIL QUE, O LOS CIVILES HABLEN CON EL EJERCITO. "EN MI TIEMPO SI LOS COMANDANTES EN JEFE, POR SU POSICION U OTRAS RAZONES NO PODIAN ESTABLECER RELACION A NIVEL POLITICO, LOS MILITARES NOMBRABAN REPRESENTANTES; EN EL DIARIO DE GENERAL PRATS HAY VARIOS EJEMPLOS".

RESPECTO A LOS CANALES DE COMUNICACION, EL GENERAL SEPULVEDA INDICO "ES COSA DE BUSCARLOS Y SI ELLOS NO QUIEREN O NO PUEDEN, HABRAN OTROS QUE LOS REPRESENTEN, PERO EL DIALOGO ES NECESARIO".

EL EMBAJADOR ALEMAN HERMANN HOLZHEIMER ESTIMO ADEMAS QUE ERA MUY IMPORTANTE QUE LOS PARTIDOS FIRMANTES SE MANTUVIERAN UNIDOS, HOMOGENEOS Y RESPONSABLES, EVITANDO DIVISIONES QUE CONSTITUIRIAN UNA DERROTA.

HOLZHEIMER FUE CITADO POR EL MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES DEL GOBIERNO MILITAR JAIME DEL VALLE, EN DONDE LE FUE DADO A CONOCER EL MALESTAR DE LA DICTADURA POR SUS DECLARACIONES. EL EMBAJADOR HABIA ANTERIORMENTE EXPRESADO QUE SUS OPINIONES NO CONSTITUIAN UNA INGERENCIA EN LOS ASUNTOS INTERNOS CHILENOS.



MAPU: Acuerdo Nacional es hechar a Pinochet

#### DECLARACION DEL MAPU

SANTIAGO:-- LA ULTIMA SEMANA SE CONOCIO UNA DECLARACION DEL MOVIMIENTO DE ACCION POPULAR UNITARIA, MAPU FUERZA SOCIALISTA, EN LA CUAL PLANTEAN QUE DICHA ORGANIZACION NACIO HACE 16 ANOS, "APORTANDO ENTONCES DECIDIDAMENTE A LA FORMACION DE LA UNIDAD POPULAR Y EL GOBIERNO DE SALVADOR ALLENDE".

AGREGAN LUEGO QUE DESDE EL GOLPE "NUESTROS MILITANTES HAN LUCHADO INCANSABLEMENTE POR RECONSTRUIR LA ORGANIZACION DEL PUEBLO Y SU CAPACIDAD DE LUCHA POR LA VIDA, POR SUS DERECHOS Y POR LA DEMOCRACIA". "EL MAPU ESTA PRESENTE EN LA MOVILIZACION Y EN LAS TAREAS DIARIAS DE LA ORGANIZACION SOCIAL, LUCHANDO POR DEFENDER LOS INTERESES POPULARES Y POR QUE EL PUEBLO SEA CAPAZ DE JUGAR UN ROL DECISIVO EN EL FUTURO DEL PAIS".

MAS ADELANTE INDICAN QUE "EL MAPU EXPRESA SU VOCACION UNITARIA BUSCANDO INTRANSIGENTEMENTE LA UNIDAD DE TODOS LOS OPOSITORES A LA DICTADURA. SE JUEGA TAMBIEN CON TODAS SU CAPACIDADES POR LOGRAR LA UNIDAD DE TODOS LOS SOCIALISTAS EN UNA SOLA GRAN FUERZA POLITICA QUE APORTE DIRECTIVAMENTE A LA LUCHA DEMOCRATICA Y A LA CONSTRUCCION DE UNA ALTERNATIVA SOCIALISTA PARA NUESTRA PATRIA".

CON RESPECTO AL ACUERDO NACIONAL, INDICAN QUE ESTE ES UN CONCENSO MINIMO DE LOS QUE ESTAN POR LA DEMOCRACIA. EN EL SE "FIJAN NORMAS MINIMAS PARA EL FUTURO DEMOCRATICO EN QUE PARTICIPEN TODOS SIN EXCLUSIONES Y SE RESPETEN LOS DERECHOS HUMANOS. ACUERDA ADEMAS UNA ACTITUD CO-

MUN CONTRA LOS ESTADOS DE EXCEPCION POR EL FIN DEL EXILIO, LA LIBERTAD DE PRENSA, DE OPINION Y ASOCIACION" Y LO PRINCIPAL HOY DIA "ES QUE AISLA COMPLETAMENTE A PINOCHET, QUE SE VE APOYADO SOLO POR LOS 'CHICAGO BOY Y LA UDI".

LUEGO INDICAN QUE "NOSOTROS QUISIERAMOS QUE FUESE MAS A LA 'PINTA' DEL PUEBLO, CONTEMPLANDO CON CLARIDAD LOS DERECHOS POPULARES DE TRABAJO, DE JUSTICIA SOCIAL, DE JUSTICIA POR CRIMENES DE LA DICTADURA. PERO NO HAY QUE PEDIRLE PERAS AL OLMO: MAS IMPORTANTE ES LOGRAR ESTE PASO DE UNIDAD OPOSITORA Y DE AISLAMIENTO DE PINOCHET. EL ACUERDO NACIONAL ES UN INSTRUMENTO DE UNIDAD PARA MOVILIZAR TODOS CONTRA PINOCHET".

"EL ACUERDO NACIONAL NO ES UN INSTRUMENTO PARA DIVIDIR A LOS CHILENOS ENTRE LOS FIRMANTES Y NO FIRMANTES DE ESTE -- SENALA EL MAPU -- LA UNICA DIVISION POSIBLE Y REAL ES ENTRE LOS QUE ESTAN POR LA DEMOCRACIA Y LOS QUE ESTAN CON LA DICTADURA". "TAMPOCO ES UN INSTRUMENTO PARA PARAR LA MOVILIZACION" NI UN INSTRUMENTO "PARA DIALOGAR CON PINOCHET PUES CON EL NO HAY NADA QUE LOGRAR. HACER EFECTIVO EL ACUERDO NACIONAL ES ECHAR A PINOCHET".

LA DECLARACION DEL MAPU, QUIEN FIRMA COMO MAPU FUERZA SOCIALISTA, TERMINA LLAMANDO A APOYAR Y DIFUNDIR EL PLIEGO DE LOS TRABAJADORES Y EL PLIEGO DE LOS POBLADORES E INCORPORAR LAS REIVINDICACIONES DE TODOS LOS SECTORES SOCIALES PARA LLEGAR A MOVILIZARSE POR UN PLIEGO DE CHILE. LLAMA ADEMAS A CREAR EN CADA LUGAR "LAS CONDICIONES DE ORGANIZACION Y ANIMO OPOSITOR QUE HAGAN POSIBLE LA REALIZACION DE UN GRAN PARO NACIONAL".

#### POR FIN: ELECCIONES EN COLEGIO DE PROFESORES

SANTIAGO:-- PARA EL 26 Y 27 DE DICIEMBRE PROXIMO FUERON FIJADAS LAS ELECCIONES PARA RENOVAR A LA DIRECTIVA DEL COLEGIO DE PROFESORES.

EL COLEGIO DE PROFESORES ES EL UNICO QUE AUN NO SE HA DEMOCRATIZADO; DE HECHO SU ACTUAL PRESIDENTE EDUARDO GARIAZZO PERMANECE EN EL CARGO DESDE HACE ONCE ANOS, CUANDO FUE RA DESIGNADO POR PINOCHET.

EN LA ELECCION PARTICIPARAN ALREDEDOR DE 70 MIL PROFESORES A LO LARGO DE TODO EL PAIS. EN EL MISMO PROCESO SE ELEJIRAN CINCO CONSEJEROS REGIONALES Y CINCO PROVINCIALES.

AL EVENTO ELECCIONARIO SE PRE-

SENTAN CUATRO LISTAS: UNA LISTA LLAMADA "DIGNIFICACION PROFESIONAL Y RENOVACION DEMOCRATICA" QUE AGRUPA A UNA FRACCION DEL OFICIALISMO Y ESTA ENCABEZADA POR VALDEMAR CORTES, FUNCIONARIO DEL CENTRO DE PERFECCIONAMIENTO DEL MAGISTERIO.

EL PARTIDO RADICAL, LA DEMOCRACIA CRISTIANA, EL PARTIDO SOCIALDEMOCRATA Y UN SECTOR SOCIALISTA VAN JUNTOS EN LA LISTA "POR LA DEMOCRATIZACION DEL COLEGIO DE PROFESORES" ENCABEZADA POR EL PROFESOR DE HISTORIA Y MILITANTE DEMOCRATACRISTIANO, OSVALDO VERDUGO. LOS GREMIALISTAS, QUIENES REPRESENTAN LA CONTINUIDAD DE LA GESTION DE GARIAZZO, PRESEN-

TAN COMO CABEZA DE LISTA A ALICIA CIENFUEGOS.

EL MOVIMIENTO DEMOCRATICO POPULAR LLEVA COMO CANDIDATO AL PROFESOR FRANCISCO FUENTES NUNEZ.

EN LA VOTACION TIENEN DERECHO A PARTICIPAR LOS PROFESORES DE ENSEÑANZA PRIMARIA Y SECUNDARIA DE TODO EL PAIS QUE SE ENCUENTRAN INSCRITOS EN EL COLEGIO.

APARTE DEL COLEGIO DE PROFESORES EXISTE LA ASOCIACION GREMIAL DE EDUCADORES DE CHILE, AGECH, LA QUE HA VENIDO JUGANDO UN IMPORTANTE PAPEL EN EL PROCESO DE MOVILIZACION Y REACTIVACION SECTORIAL.

## PREOCUPADO EMBAJADOR YANQUI

SANTIAGO:- EL NUEVO EMBAJADOR NORTEAMERICANO ACREDITADO EN SANTIAGO HA VENIDO DESARROLLANDO DESDE SU LLEGADA HACE UN PAR DE SEMANAS UNA INTENSA ACTIVIDAD.

DE HECHO LA LLEGADA DEL NUEVO EMBAJADOR, HARRY BARNES, ANTERIORMENTE EMBAJADOR EN INDIA, RELAJA LA TENSION QUE EXISTIA EN EL GOBIERNO MILITAR PUES, SI BIEN BARNES FUE NOMBRADO EN ABRIL, SOLO ESTE MES ILLEGO A CHILE.

BARNES VISITO DIAS DESPUES DE LA CONCENTRACION DEL PARQUE O'HIGGINS, AL PRESIDENTE DEL PARTIDO DEMOCRATACRISTIANO Y JEFE DE LA ALIANZA DEMOCRATICA GABRIEL VALDES. A LA SALIDA DE LA REUNION EL REPRESENTANTE DE REAGAN EN CHILE SE EXCUSO DE HACER DECLARACIONES. VALDES POR SU PARTE DIJO QUE "HABLAMOS DEL GRAN ACTO DEL PARQUE Y LE PARECIO MUY IMPORTANTE".

INDICO VALDES LUEGO QUE BARNES "ESTA MUY BIEN INFORMADO DE LO QUE OCURRE EN CHILE", AGREGANDO QUE EN LA REUNION, QUE SE PROLONGO POR MAS DE UNA HORA SE DESARROLLO "UNA INTERSANTE CONVERSACION Y EL VINO SOLAMENTE EN UNA VISITA DE CORTESIA. FUE UN ENCUENTRO MUY INTERESANTE" RECALCO VALDES.

POR OTRA PARTE, DIAS ANTERIORES CINCO DIRIGENTES UNIVERSITARIOS (TOMAS JOCELYN HOLT Y PABLO ANDUEZA DE LA J.D.C.; ESTEBAN VALENZUELA DE MAPU CONVERGENCIA SOCIALISTA; HARDY MICHAEL DEL PARTIDO SOCIALISTA QUE DIRIGE CLODOMIRO ALMEYDA Y FERNANDO ESPINA DEL FRENTE UNIVERSITARIO QUE REPRESENTA AL MUN) FUERON INVITADOS A ALMOZAR A LA CASA DEL ENCARGADO DE NEGOCIOS DE LA EMBAJADA NORTEAMERICANA, GEORGE JONES.



Embajador de Estados Unidos

TRASCENDIO QUE EL CENTRO DE LA CONVERSACION FUE EL CRECIMIENTO DEL PARTIDO COMUNISTA EN LA UNIVERSIDAD Y LA TRANSICION A 1989. ALGUNOS ASISTENTES INDICARON QUE "LOS DIPLOMATICOS DIJERON QUE LES CONSTABA QUE EL ACUERDO NACIONAL HABIA CALADO HONDO EN LAS FF.AA Y QUE HABIA PREOCUPACION POR LO QUE PINOCHET PODRIA HACER EN 1989. TAMBIEN INSISTIERON LOS AMERICANOS QUE CUANQUIER TRANSICION POLITICA DEBIA HACERSE SIN EL P.C."

EN LA REUNION EL DIPLOMATICO MOSTRO LA INQUIETUD POR LA CONCERTACION ENTRE EL M.D.P. Y LA D.C. EN LAS ELECCIONES ESTUDIANTILES, A LOS CUALES LOS ESTUDIANTES SIN EXCEPCION LE MANIFESTARON A LOS YANQUIS QUE EL PROBLEMA DEL PAIS NO ERA EL P.C. SINO PINOCHET, Y "QUE EL PRINCIPAL APOORTE QUE LA EMBAJADA DE SU PAIS PODRIA HACER SERIA DAR A ENTENDER A LOS MILITARES CHILENOS ESTA VERDAD".

LOS ANFITRIONES YANQUIS SENALAN QUE "REALMENTE VA A HABER UN CAMBIO EN LA ADMINISTRACION DE REAGAN EN EL SENTIDO DE BREGAR POR LA MAS PRONTA TRANSICION EN CHILE".

## SOCIALISTAS LLAMAN A FORTALECER ORGANIZACION Y MOVILIZACION POPULAR

SANTIAGO:- UNA DECLARACION FIRMANDA POR LA LLAMADA "CORRIENTE POR UN SOCIALISMO DE BASES" Y A LA QUE PERTENECERIAN LA AGRUPACION DE TRABAJADORES POR EL SOCIALISMO; LA AGRUPACION DE MUJERES POR LA DEMOCRACIA Y EL SOCIALISMO Y LA AGRUPACION DE ESTUDIANTES POR EL SOCIALISMO FUE DADA A CONOCER DURANTE LA PASADA SEMANA.

EN LA DECLARACION SE SENALA QUE "EL ACUERDO NACIONAL ES UNA EXPRESION DE COMO EL AVANCE DE LA LUCHA POPULAR CON EL CONSIGUIENTE AGRAVAMIENTO DE LA DEBILIDAD DE LA DICTADURA, HA PRODUCIDO UN ENORME DESPLAZAMIENTO SOCIAL Y POLITICO HACIA POSICIONES ANTIDICTATORIALES Y DEMOCRATICAS, INCLUSO POR PARTE DE SECTORES QUE SE MANTUVIERON PASIVOS DURANTE ANOS, O QUE DIRECTAMENTE ERAN BASE SOCIAL DE LA DICTADURA. ESTE DESPLAZAMIENTO A SU VEZ OBLIGA A SECTORES POLITICOS QUE APOYARON A PINOCHET A SALTAR DENTRO DEL CAMPO DEMOCRATICO, SO PENA DE PERDER CUALQUIER POSIBILIDAD DE INFLUIR Y CONDICIONAR LA DINAMICA QUE ACTUALMENTE SE DESARROLLA Y, EN CONSECUENCIA, EL PROCESO QUE SE ABIRIA DESPUES DE LA CAIDA DE LA DICTADURA".

"EN ESTE CONTEXTO — INDICA LA DECLARACION DEL GRUPO SOCIALISTA — EL ACUERDO PARA LA TRANSICION A LA DEMOCRACIA, SI BIEN NO HA ENTREGADO LA CONDUCCION DEL PROCESO A LOS SECTORES DE DERECHA, NI MENOS AUN LIGADO EL PROTAGONISMO DEL PUEBLO

EN LA LUCHA, SI DEJA ABIERTA NUEVAS POSIBILIDADES PARA LOS PLANES DE LA DERECHA EN AVANZAR EN SUS OBJETIVOS QUE TIENEN RELACION DIRECTA CON SU INTENTO DE FRENAR Y PARALIZAR LAS LUCHAS DE LAS BASES SOCIALES Y TRASLADAR EL EJE DE ESTAS LUCHAS A NIVEL SUPERESTRUCTURALES. ESTE ASPECTO NEGATIVO VIENE DEJANDO LA SITUACION EN DONDE ES APARENTEMENTE OBLIGATORIO DEFINIRSE EN FAVOR O EN CONTRA DEL ACUERDO, Y, EN DONDE DEFINIRSE EN CONTRA Y PLANTEARSE COMBATIRLO NO SOLO IMPLICA AISLAMIENTO, SINO QUE ESPECIALMENTE SIGNIFICA DESVIAR LA ATENCION Y LOS ESFUERZOS DE LO QUE DEBE SER NUESTRA ACTIVIDAD ESENCIAL: FORTALECER LA ORGANIZACION Y LA MOVILIZACION POPULAR PARA DERROTAR A LA DICTADURA, Y PREPARAR LAS CONDICIONES PARA AL MOMENTO DE DEFINIR LA NUEVA INSTITUCIONALIDAD LAS BASES SOCIALES TENGAN LA MAYOR PARTICIPACION E INFLUENCIA POSIBLE".

"PARA LOS PARTIDOS Y ORGANIZACIONES POLITICAS DEL CAMPO POPULAR TERMINA LA DECLARACION, LAS CUESTIONES DE PRINCIPIOS QUE DEBEN GUIAR TODA DISCUSION EN MATERIA DE ACUERDOS Y COMPROMISOS ESTAN CONCENTRADAS EN EL IMPERATIVO DE NO PERDER EN LA MESA DE NEGOCIACIONES LO QUE LAS BASES DEL PUEBLO HAN GANADO EN LAS CALLES, EN LAS FABRICAS, EN LAS POBLACIONES, EN LOS CENTROS ESTUDIANTILES, ETC. SE TRATA ENTONCES DE ASEGURAR QUE NO SE DEBILITE LA CONCIENCIA, LA ORGANIZACION, LA COMBATIVIDAD NI LA MOVILIZACION POPULAR".

## DIFERENCIAS PROVOCAN CRISIS EN ACUERDO

SANTIAGO:- EL COORDINADOR DEL ACUERDO NACIONAL, SERGIO MOLINA EX MINISTRO DE HACIENDA DEL GOBIERNO DEMOCRISTIANO DE LOS ANOS SESENTA, DECLARO QUE EL PACTO ATRAVIEZA POR UNA CRISIS DE CONSOLIDACION, PROVOCADA POR LAS DIFERENCIAS DE LOS FIRMANTES SOBRE EL COMO LOGRAR EL CAMBIO DE GOBIERNO.

EL PERSONERO DEL "ACUERDO", DECLARO QUE SE INTENTO ABRIR EL DIALOGO CON LOS MILITARES EN TRES OCASIONES SIN RESULTADO; SIN EMBARGO PIENSA QUE "SE DESPEJARA MUCHO EL AMBIENTE POLITICO CHILENO SI SE SUPIERA QUE LAS PROXIMAS ELECCIONES SERIAN DEMOCRATICAS".

CONSULTADO SOBRE LA ACTITUD A ASUMIR FRENTE AL MOVIMIENTO DEMOCRATICO POPULAR, MOLINA INDICO QUE "ES INDISPENSABLE PARA EL FUTURO DE CHILE, PENSAR EN UN ACUERDO SOCIAL MUY AMPLIO, EN EL CUAL EL M.D.P. NO PUEDE NI DEBE ESTAR EXCLUIDO DE LA INVITACION AL MISMO".

"SI NO HAY UNA CONCERTACION, FINALIZO DICHIENDO EL PERSONERO DEMOCRATACRISTIANO, EL GOBIERNO DEMOCRATICO NO SERA CAPAZ DE RESISTIR LOS EMBATES, Y EN ESAS CONDICIONES, TODOS DEBEN SER LLAMADOS PARA COMPARTIR RESPONSABILIDADES".

YO FUI TORTURADO POR EL "KARDEK"

SANTIAGO:- EN UNA CARTA ENVIADA AL SEMANARIO Opositor "ANALISIS", UNA EX VICTIMA DE LA REPRESION EN EL EXTREMO SUR DEL PAIS, DONDE SE INICIO EL TORTURADOR OTTO TRUJILLO, ALIAS "EL KARDEK", SE DESMIENTEN LAS DECLARACIONES QUE ESTE HICIERA A LA PRENSA EN EL SENTIDO DE NO HABER NUNCA TORTURADO FISICAMENTE Y SOLO HABER REALIZADO TORTURAS PSICOLOGICAS, ACTO IGUALMENTE REPUGNABLE.

LA EX VICTIMA DE UNO DE LOS TANTOS SERVICIOS TERRORISTAS DE LOS MILITARES CHILENOS INDICA: "EL DIA 11 DE SEPTIEMBRE DE 1973, TRUJILLO PERSONALMENTE DETUVO AL JEFE DE INDAP EN PUNTA ARENAS (TRUJILLO ERA FUNCIONARIO DE INDAP) Y A PARTIR DE ESE MOMENTO FORMO PARTE DE LOS EQUIPOS DE REPRESION A LOS ORGANISMOS POPULARES EN MAGALLANES (EXTREMO SUR DE CHILE). ALLI DIRIGIO Y PARTICIPO EN LOS EQUIPOS DE INTERROGATORIOS A PRESOS POLITICOS".

LUEGO ACUSA: "TRUJILLO MIENTE CUANDO DICE QUE NO PARTICIPO EN SESIONES DE TORTURAS FISICAS; CIENTOS DE PRESOS DE LA EPOCA RECUERDAN SU NOMBRE Y SON TESTIGOS DE LA FEROCIDAD Y SADISMO CON QUE INTERROGABA, USANDO LOS MAS VARIADOS METODOS PARA PROVOCAR DOLOR Y OBTENER ALGUNA CONFESION O INFORMACION PARA CONTINUAR REPRIMINDO".

"DE HECHO, SIGUE LA CARTA, SUS PRIMERAS EXPERIENCIAS COMO TORTURADOR LAS HIZO EN PUNTA ARENAS Y MINTIO CUANDO DIJO QUE SOLO 'SE CONVERTIA' CON LOS DETENIDOS. ES CIERTO ESO SI QUE UTILIZABA LA PRESION PSICOLOGICA, NO SOLO CON LOS PRISIONEROS SINO TAMBIEN CON LOS FAMILIARES PERO TRUJILLO NO TUVO MUCHO EXITO CON ESTA FORMA DE TORTURA, NO PORQUE ESTA A VECES NO SEA EFECTIVA, SI NO MAS BIEN POR LAS LIMITACIONES INTELECTUALES QUE TIENE EL PROPIO TRUJILLO".

OTTO TRUJILLO ESTUVO PRINCIPALMENTE HASTA MARZO DE 1974 INTEGRANDO LOS EQUIPOS DEL SIM (SERVICIO DE INTELIGENCIA MILITAR) EN PUNTA ARENAS.

"PUEDO AFIRMAR ESTO —CONTINUA LA CARTA DE LA EX VICTIMA QUE SE ENCUENTRA ACTUALMENTE EXILIADA — CON TODA RESPONSABILIDAD, EN TANTO FUI VICTIMA DE LAS TORTURAS FISICAS Y PSICOLOGICAS DE OTTO TRUJILLO. CENTENARES DE OTROS EX PRESOS POLITICOS DE PUNTA ARENAS PUEDEN DECIR LO MISMO".

OTTO TRUJILLO SE ENCUENTRA ACTUALMENTE DECLARADO REO POR EL PROCESO QUE SUSTANCIA EL JUEZ CARLOS CERDA, QUIEN INVESTIGA LA RESPONSABILIDAD QUE LE CABE EN EL ASESINATO DE PRISIONEROS DEL PARTIDO COMUNISTA EN 1976, DONDE HAN SIDO CITADOS A DECLARAR MIEMBROS ACTIVOS DE LA FUERZA AEREA Y DEL EJERCITO.

ONU: INFORME DE VOLIO FAVORECE A PINOCHET

NUEVA YORK:- EN UN ESTUDIO DE 18 PAGINAS, LA ORGANIZACION NORTEAMERICANA DEFENSORA DE LOS DERECHOS HUMANOS "AMERICAS WATCH", REALIZO UNA SEVERA CRITICA AL INFORME DIRIGIDO A LA COMISION DE DERECHOS HUMANOS DE LA ONU QUE FUERA REDACTADO POR EL RELATOR ESPECIAL PARA CHILE, EL EX CANCELIER COSTARIENSE FERNANDO VOLIO.

SEGUN AMERICAS WATCH, EL DOCUMENTO "CONCEDE MUCHA MAYOR ATENCION A LOS ARGUMENTOS DE LOS REPRESENTANTES DE LA DICTADURA QUE A LA DOCUMENTACION DE LAS ORGANIZACIONES DE LOS DERECHOS HUMANOS". SE INDICO QUE VOLIO OMITIO DELIBERADAMENTE TODA DOCUMENTACION DE "BUENA FE" SOBRE ABUSOS A LOS DERECHOS HUMANOS EN CHILE REFIRIENDOSE EN CAMBIO A "PETICIONARIOS" O A "TESTIGOS".

LA CRITICA DE LA ORGANIZACION AMERICANA COINCIDIO CON PLANTEAMIENTOS HECHOS POR ALGUNAS DELEGACIONES ANTE LA O.N.U. Y QUE SIGUEN DE CERCA LA SITUACION, PARA QUIENES "EL INFORME NO REFLEJA SIQUIERA PALIDAMENTE LA REALIDAD CHILENA" REMITIENDO SE A INFORMES ANTERIORES O CASI SIMULTANEOS PRESENTADOS COMO EL DE LA COMISION INTERAMERICANA DE DERECHOS HUMANOS QUE CONSIDERAN MAS FIELES A LA REALIDAD.

SE ACUSA IGUALMENTE A VOLIO DE RECIBIR INFORMACION DEL GOBIERNO DE CHILE "NO EVALUADA Y NO COMENTADA QUE CONTRADICE ABIERTAMENTE A OTROS RELATORES DE LA ONU O A DOCUMENTACION DE ORGANIZACIONES DE LOS DERECHOS HUMANOS, MINIMIZANDO LOS GRADOS DE REPRESION EN CHILE.

SEGUN LA AMERICAS WATCHS, EL TRAITO RESERVADO POR VOLIO A LAS VIOLACIONES EN CHILE "ES EN EL MEJOR DE LOS CASOS SUPERFICIAL" MINIMIZANDO LOS TEMAS DE REPRESION, TORTURA, RELE-

GACIONES, DESAPARICIONES, EL ESTADO DE SITIO Y LAS DETENCIONES ARBITRARIAS.

QUEDA FLOTANDO EN EL AIRE SOBRE CUAL SERA LA ACTITUD QUE ADOPTARA LA ASAMBLEA GENERAL Y SI ESTA RECOGERA EN SU RESOLUCION DE ESTE AÑO EL INFORME DE VOLIO O SE INSPIRARA EN OTRAS FUENTES DE INFORMACION PARA ELABORARLO.

 AGENCIA INFORMATIVA DE LA RESISTENCIA

BONO DE SUSCRIPCION

anual..... us\$ 48  
semestral.... us\$ 25  
trimestral... us\$ 12

ENVIAR CHEQUE BANCARIO  
MANDAT POSTAL O GIRO  
INTERNACIONAL A JOSE MOSQUEIRA  
CCP N° 2059879 E  
178 RUE DU DR BAUER  
93400 SAINT OUEN FRANCE